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鲁能泰山今日迎战广岛三箭

奥奥体体大大舞舞台台
看看谁谁能能唱唱起起来来

本报记者 李志刚

广岛主帅森保一：

外援只来了一个

在这个小组的积分榜上，FC首
尔积10分领跑，鲁能积7分位列次席，
广岛三箭积6分位居第三，武里南联
队排名垫底已经失去了晋级希望。如
今的形势已经非常明朗，FC首尔出
线已经只是时间问题，鲁能将与广岛
竞争另一个出线名额。

“对于双方来说都非常重要，山
东鲁能肯定全力以赴拿下比赛，然后
进入淘汰赛。对我们来说，也是同样
的想法，我们要想获得出线权，也必
须要战胜鲁能队。”森保一在介绍情
况时这样说。他同时透露，曾经效力
中超的外援乌塔卡没有随队前来，

“除了乌塔卡，我们还缺少另一名外
援，他们都是因为状态欠佳没有前
来。我们来济南的阵容中，只有一名
韩国外援。”

广岛大将青山敏弘：

FC首尔更强

最后两轮小组赛，广岛三箭分别
是客场挑战鲁能泰山、主场迎战FC
首尔，跟随森保一出席赛前发布会的
青山敏弘，如何看待这两个对手？他
的回答是“在本组之中，FC首尔确实
更强一些，这场比赛广岛三箭有希望
战胜鲁能泰山”，“之前我们在亚冠取
得了连胜，两次战胜了武里南联队，
在济南的比赛我们将会发挥整体的
努力，力争取得比赛的胜利。”

鲁能主帅曼诺：

减少失误做到最好

“过去的几天，我们队伍准备得
很好。”这是鲁能主帅曼诺的开场白，
他说除了杨旭和赵明剑停赛以外，其
他球员都没有什么伤病，都可以上场
比赛，“最近几场比赛2平1胜是比较
理想的成绩，为我们迎接这场硬仗打
下了基础。这场与广岛的比赛对我们
来说是最重要的比赛之一，我们有信
心顶住压力，争取好的成绩。”

有记者询问，此前受伤的郑铮是
否做好了出场准备，曼诺说自己已经
表达得够明确，“缺阵的就是两名停
赛的球员”，“至于阵容安排，作为教
练我当然要选择准备好的队员。我们
最近一直在研究怎么减少失误，怎么
才能做到最好。我可以说，大家都准
备好了，不管选择哪个队员上场，我
都是完全信任。最近我们团队的精神
面貌恢复了，如果获胜了，将会亚冠
小组出线，上一次鲁能亚冠小组出线
还是十几年前的事。”

鲁能大将戴琳：

我和吉尔很互补

“我们队最近取得了比较好的成
绩，在几场关键比赛中拿到了分数，
前几场比赛表现出不错的信心，增加
了这场比赛赢球的信念，最近大家训
练积极，心态非常好，对于我们来说，
我觉得可以取得很好的成绩。”鲁能
后防大闸戴琳在面对记者时这样说。
他说在比赛中自己的首要任务还是
做好防守，“我们都知道这场比赛的
意义，如果获胜就会提前出线，所以
这场比赛对我们球队来讲很重要。我
作为防守球员，肯定在防守方面先做
到最好，进攻的问题还是要交给进攻
球员。”

很多人都说本赛季的戴琳有很
大变化，这是不是要归功于他的搭档
换成了巴西国脚吉尔？谈到吉尔，戴
琳笑得很开心，他说自己与吉尔“很
互补”，“吉尔的到来让我很开心，这
么多年，我一直期待的搭档就是这种
类型，他是巴西国脚的中卫，正面防
守和头球都是特长，我喜欢上抢断
球，需要有人给我配合补位，他就是
这种类型。他帮助我做了很多我做不
到的事情，我们做到了互补。虽然个
别比赛踢得不好，但大部分的比赛，
我们的配合还是很默契的。”

本报记者 李志刚

上港初生牛犊

对于亚冠来说，上海上港
是一支新军，这是他们第一次
参加亚冠，而且是从资格赛打
起的。小组赛第一轮，上海上港
在亚冠之中输了球，当时不少
人觉得上港“还是嫩了点”，但
随后他们却取得了四连胜———
这是亚冠2009赛季改制之后，
中超球队取得的最好成绩。

上海上港顺利小组出线，
要归功于谁？很多人都说孔卡、
埃尔克森的中前场组合居功至
伟，本场比赛，这两名球员各进
一球，便是明证。有意思的是，
孔卡、埃尔克森都是前恒大的
外援，孔卡是回南美中转一下
加盟上港，埃尔克森则是恒大
直接卖给上港的，当时大家都
认为恒大做了一笔好买卖，现
在没准儿恒大后悔得要命。本
赛季恒大购入的马丁内斯，与
全队的整体格格不入，而埃尔
克森本场比赛进球之后，已经
成为代表中超在亚冠赛场上进
球最多的球员，至少从目前来
看，恒大是看走眼了。

“我很高兴我们能拿下比
赛，锁定小组头名。”上港主帅
埃里克森赛后这样表示。他拒
绝预测在淘汰赛阶段将会遇到
哪个对手，只是强调“无论面对
谁，我们都会做好准备，争取能
打出精彩的比赛”，“应该说出
线的过程比我的预期要顺利，
到现在为止我们表现不错，至
于接下来的前景，谁知道呢？我
们可能一直会走到决赛。”

恒大暮气渐生

广州恒大客场2：0击败浦
项制铁，作为亚冠卫冕冠军，到

了第五场小组赛才取得首场胜
利，这不是多么光荣的事情，但
还是有人将胜利与恒大集团掌
门人许家印的鼓励“直接挂
钩”——— 许家印前不久专门宴
请了恒大将帅。许家印在宴会
过程中不仅为球队打了气，更
谈及了自己对球队的种种期
望，有人认为“从实际情况来
看，许家印宴请全队的效果，真
可谓立竿见影”。

如今恒大积5分，他们所
在的小组之中，悉尼FC积9分
高居榜首，恒大已经无法对他
们实现超越，因此只能寄希望
于排名第二的浦和红宝石能
阴沟翻船。目前，浦和红宝石
积7分，领先恒大2分，更要命
的是，由于在同恒大的直接对
话中，浦和拥有1胜1平的战
绩优势，因此，在恒大只剩下
一场比赛的前提下，浦和只需
在最后两场比赛中拿到1分就
可以宣判恒大的“死刑”。浦
和怎么还剩下两场比赛？这就
要归功于亚足联的奇葩安排，
浦和红宝石客场与悉尼FC的
比赛将在4月20日进行，最后一
轮小组赛，浦和将在主场迎战
浦项。

“即使不出线，我们毕竟也
是拼搏了。”本场比赛恒大的场
上队长冯潇霆赛后的话，听上
去有点悲壮。作为卫冕冠军怎
么落到这个地步？有人认为这
与球队主帅斯科拉里用人过于
固执，比如给郜林、阿兰的出场
机会较少有关；有人认为关键
在于引进马丁内斯是个错误；
还有人认为恒大本赛季运气太
差……其实最真实的原因，也
许是恒大过去几年的成功太辉
煌了，导致这家俱乐部、这支球
队的身上都有了“暮气”，他们
想拼也拼不出去、拼不下来了，
怎么解决？这就要看许家印许
老板的了。

人生如戏，足球何尝不是这
样？4月20日晚，亚冠小组赛，鲁能
泰山将在主场迎战日本广岛三
箭，济南奥体就是给两支球队准
备的一个“大舞台”。戏曲界有句
行话，“不疯魔，不成活”，那么在
今天晚上奥体这个舞台上，谁将
唱响主题曲？谁将成为胜利者？

上港锁定小组头名，恒大还要仰人鼻息

同同样样是是赢赢球球 差差距距忒忒大大了了

4月19日出战亚冠的两支中超球队都取得了胜利，但心情却截然不同，上海上港3：1击败墨尔本
胜利之后，已经提前一轮锁定了小组头名并顺利出线，他们可以松一口气了；广州恒大客场战胜了
浦项制铁，但他们所在小组的另一场比赛却被安排在4月20日进行，能否保住出线的希望，现在还是
未知数，这一夜的心情估计也好不到哪里去——— 同样是赢球，差距咋这么大呢？

广岛将帅来袭，鲁能做好迎战准备。 本报记者 周青先 摄

恒大虽然赢了球，却还得等宣判。 新华社发
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